
 
 

 
Acta Consejo Ordinario del Departamento de Sociología 

 
Consejo del Departamento de Sociología, celebrado el 14 de septiembre de 2023 a las 10:30 en segunda 
convocatoria en el Aula 5 del Edificio 11 con los y las asistentes que aparecen a continuación y figuran en la 
hoja de firmas anexa 
 
Asistentes: 
 
Aragón Morales, Alba María 
Camarero Rioja, María Mercedes 
Fernández García, Manuel 
González Salgado, Ignacio de Loyola 
Gómez Espino, Juan Miguel 
Gutiérrez Barbarrusa, Virginia 
Hernández-Palomo Peña, Marta (Representante Prof. T.P.) 
Jiménez Sánchez, Manuel 
Llopis Orego, María del Mar 
Martín Criado, Enrique 
Mateos Mora, Cristina 
Muñoz Sánchez, Víctor Manuel 
Navarro Ardoy, Luis 
Navarro Solano, María del Carmen 
Ortiz Barquero, Pablo  
Pérez Flores, Antonio Manuel 
Pino Espejo, María José del  
Zambrano Álvarez, Inmaculada 
Castellano Álvarez, Juan Carlos (PAS)  
Mediavilla, María Eugenia 
 
Excusan su asistencia:  
 
García Bernabéu, Andrés (representación alumnado) 
Águila Díaz, Javier 
Almansa Sánchez, María Concepción 
Dorado Rubín, María José 
García González, Juan Manuel 
González Fernández, Manuel Tomás 
Navarro Yáñez, Clemente Jesús 
López Menchón, Alejandro Esteban 
 
 
 

  



ORDEN DEL DÍA: 
 

1.  Lectura y aprobación, si procede, del acta del Consejo de Departamento ordinario del 3 de julio 
de 2023. 

2.  Informe de la Dirección del Departamento. 
3.  Ratificación, si procede, de los acuerdos tomados en consejos virtuales.  
4.  Aprobación, si procede, de la propuesta de valoración de las solicitudes de Becas de Colaboración 

en el Departamento de Sociología para el curso 2023-2024 
5.  Asuntos de trámite 
6.  Ruegos y preguntas 

 
 

01. Lectura y aprobación, si procede, del acta del Consejo de Departamento ordinario del 3 de julio de 
2023. Informe de la Dirección del Departamento. 

 
Se presenta el acta del Consejo ordinario del 3 de julio de 2023 y el profesor Enrique Martín hace constar que 
en el apartado de ruegos y preguntas no aparece la propuesta que hizo el profesor Clemente Navarro, de aprobar 
en un próximo consejo los baremos con los que serán evaluadas las próximas plazas del Departamento. La 
dirección pide disculpas por este error y corregirá el acta para su aprobación en el siguiente consejo de 
departamento.  
 

02.- Informe de la Dirección del Departamento. 

La directora del Departamento informa sobre:  
 

• Fueron aprobadas en la Comisión de Ordenación Académica y del Profesorado (COAP) las plazas de 
profesor contratado doctor aprobadas previamente en consejo de Departamento. 

• El 1 de septiembre se publica en BOE la Resolución del 27 de Julio por la que se convoca el concurso 
de acceso a plazas de cuerpos docentes universitarios. En este caso el Departamento de Sociología 
propone 6 plazas de profesor titular de universidad. Los concursos de estas plazas deberán ser 
convocados por la dirección antes del 30 de noviembre.  

• El 27 de julio la directora del Departamento tuvo una reunión con el Rector de la Universidad Pablo 
de Olavide, donde uno de los puntos a tratar fue el déficit estructural de nuestro departamento ya que 
la mitad de la plantilla pertenece a sector A, mientras que la otra mitad se compone de profesorado 
asociado y profesorado sustitutos interinos. De hecho, bajo el paraguas de la nueva ley no cumplimos 
actualmente con los mínimos necesarios para ser considerado un Departamento.  

La directora del departamento argumenta que debido a estas características deberíamos contar con 
algún plan para reforzar estructuralmente nuestra plantilla. El departamento de Sociología cuenta con 
tres titulaciones y numerosa docencia en todas las facultades de esta universidad, mientras que el 
número de profesorado de sector A es menor que en otros departamentos. Además, bajo este déficit 
estructural se han tenido que cesar dos contratos de PSI debido a que la causa de la contratación no 
podía ser ‘Necesidades Docentes’. La situación actual es que debemos volver a contratar a los PSI 
cesados con la problemática de que las clases ya están a punto de comenzar además de la gestión 
burocrática que conlleva para el departamento.  

La profesora Antonia Ruiz interviene para comentar que el hecho de que se hayan cesado a dos PSI 
fue una situación aprobada en consejo de Departamento, y el motivo fue poder aprobar la convocatoria 
de dos plazas de profesorado asociado. Plantea por ello que no cree que el departamento haya perdido 
capacidad docente, sino que han cambiado las figuras, hemos ‘perdido’ dos PSI para ‘ganar’ dos 
profesores asociados, por lo que pregunta que cuál sería la demanda concreta del departamento ya que 
el problema es que la Junta de Andalucía no admite poder contratar profesorado por esa causa.  

La directora responde que el planteamiento del departamento seria que desde la Universidad se tratase 



de elaborar algún indicador o plan que tenga en cuenta la especial situación de nuestro departamento 
y su déficit estructural. La dirección insiste en que un departamento que sustenta tres titulaciones debe 
tener otro tipo de estructura y seguir reivindicando en la elaboración de los criterios e indicadores que 
así lo permitan. 

La profesora Antonia Ruiz comenta sobre la ya existencia de fórmulas objetivas que a veces favorecen 
a unos departamentos frente a otros en el reparto de adjudicación de plazas, así como del 
procedimiento que se sigue para la aprobación de estos criterios. Otra cuestión a tener en cuenta es 
que a veces esas fórmulas no nos favorezcan como departamento.  

La directora del departamento insiste en que deben ser importante dos cuestiones:  

o Por un lado, reivindicar nuestra singularidad en los foros establecidos para ello y volver a 
discutir la reconfiguración de nuestra plantilla 

o Por otro lado, con respecto a las contrataciones de PSI evitar que se den situaciones de cese 
de contratos cuando exista la necesidad de volver a contratar. 

• Por último, se informa que se convocará un consejo de departamento para aprobar las ayudas de 
investigación del Departamento que están actualmente abiertas. En ese marco se está hablando de la 
posibilidad de comprar softwares para el uso conjunto del personal del departamento, concretamente 
softwares de traducción y de corrección gramatical. Se convocará a la comisión de investigación y a 
la comisión económica para tratar estos asuntos y traeremos el resultado antes de final de septiembre.  

 
03.- Ratificación, si procede, de los acuerdos tomados en consejos virtuales 

• Convocatoria Consejo Virtual Departamento de Sociología del día 21/07/23 

Aprobación, si procede, solicitud participación Convenio/Contrato con la Fundación Ayuda en Acción (Sevilla); 
realización del contrato “Asesoramiento y apoyo docente en la elaboración de material educativo y de 
divulgación- Mujeres, Ruralidad y Emergencia Climática -en el marco del proyecto Education4th”. Presentado 
por el Prof. Dr. Manuel Tomás González Fernández. 

Se ratifica por asentimiento 

 

04.- Aprobación, si procede, de la propuesta de valoración de las solicitudes de Becas de Colaboración 
en el Departamento de Sociología para el curso 2023-2024 

Se presentan las solicitudes, agradeciendo a los tutores su labor en la solicitud de esta beca. Han sido seis 
solicitudes de becas de colaboración y se informa que tras su valoración por el Ministerio se concederán dos 
becas de colaboración en el departamento de Sociología.  

Los proyectos presentados son: 

• Título: EL PAPEL DEL ESTATUS DE GÉNERO EN LA DIFERENCIA DE VOTO A VOX EN 
ESPAÑA. Alumna: Carla Blanco Ameneiros 

• Título: SOLEDAD NO DESEADA EN POBLACIÓN DE EDADES AVANZADAS QUE VIVE EN 
RESIDENCIAS DE MAYORES DE ANDALUCÍA. Alumna: Celia Espada Guerrero 

• Título: ANÁLISIS DE LA PARTICIPACIÓN POLÍTICA EN LA ESPAÑA DEMOCRÁTICA 
DESDE UNA PERSPECTIVA CUANTITATIVA. Alumno: Javier Palma González. 

• Título: MOVILIDAD SOCIAL INTERGENERACIONAL: LA EDUCACIÓN COMO MECANISMO 
EXPLICATIVO. Alumna: Lidia Iglesias Giráldez 

• Título: ENTORNOS FAVORABLES PARA EL FLORECIMIENTO DEL ECOFASCISMO EN 
EUROPA. Alumna: Lucía López Domínguez 

• Título: DISCAPACIDAD Y UNIVERSIDAD: PANORAMA SOBRE DOCENCIA, 
INVESTIGACIÓN Y GESTIÓN DE LAS NECESIDADES DE ESTUDIANTES CON 



DISCAPACIDAD: ACTORES, ESTRATEGIAS, REDES Y POLÍTICAS. Alumna: Miriam Ríos 
Mena 

La dirección informa que una vez vistos los proyectos que han presentado el alumnado solicitante, se ha hecho 
una evaluación de los trabajos y que cumplen con creces los requisitos. Así que, en el caso de los 6 solicitantes, 
tanto por el contenido innovador, su aplicación al trabajo a desarrollar en el departamento, la continuidad en 
proyectos futuros y la introducción de nuevas tecnologías, proponemos que se les concedan a los seis proyectos 
la máxima puntuación que son 4 puntos.  

Se aprueba por asentimiento 

 

05.- Asuntos de trámite. 

 

No hay asuntos de trámite 

 

06.- Ruegos y preguntas. 

 

La profesora Antonia Ruiz tiene un ruego, comenta que, como anterior directora del departamento, dispone de 
una serie de material en su despacho que habría que cambiar a algún espacio de la dirección del departamento. 
Entre otras cosas, se trata de mochilas y libretas que se compraron para el acto del encuentro del estudiantado 
de sociología organizado por la asociación andaluza de sociología y que tuvo que ser suspendido por el Covid. 
También hay bolsas, botellas, cascos, micrófonos, y otra serie de cosas que se compraron pensando en trasladar 
al nuevo espacio que se iba a tener en la sala de juntas. Se puede pensar actualmente en ceder al CIC algunos 
de estos materiales, que ya han manifestado estar interesados en esta donación. Este material está inventariado 
en la sala de juntas del Edificio 11, por lo que hay que cambiarlo a la nueva ubicación que proceda.  

La directora recuerda que se celebrará a finales de octubre el encuentro del estudiantado de sociología 
organizado por la asociación andaluza de sociología, ya que se ha decidido celebrar conjuntamente con el 
encuentro de profesionales en Granada. Se plantea poder utilizarlo y repartirlo en este encuentro o en el congreso 
de la FES que se celebrará el próximo mes de junio en la UPO si hubiese suficiente material. La directora 
comenta que en las próximas semanas se llamará a la gente de mudanza para mover estos materiales de su 
ubicación actual.  

El investigador posdoctoral Ignacio Sánchez realiza una pregunta sobre una cuestión recogida en el acta anterior. 
Se trata de si los investigadores con docencia tutorizada deben y pueden estar incluidos en las guías docentes 
ya que a efectos de las acreditaciones y reconocimiento de la ANECA sería conveniente. Ha habido asignaturas 
en las que si aparece este tipo de docente en las guías y otras no.  

El profesor Luis Navarro, como responsable de área, responde que, cuando se abre los plazos para actualizar las 
guías, en planificación docente no han incluido aún a los postdoctorales. Hasta que desde recursos humanos no 
los incluyen no se pueden actualizar las guías. Actualmente ya podría hacerse por lo que se propone que tanto 
los investigadores pre/post doctorales, así como los profesores responsables de asignatura, revisen esta cuestión 
e incorporen a los investigadores con docencia tutorizada.   

La profesora Antonia Ruiz comenta que actualmente está abierto el proceso para modificar las guías docentes 
durante todo el curso académico.  

El investigador postdoctoral Ignacio Sánchez tiene otra pregunta con relación a la Junta de Facultad, y es que 
no sabe el motivo por el que no puede participar con la figura de investigador postdoctoral en la Junta de 
Facultad y, si puede ruega poder hablar con la gente que esté en la Junta de Facultad para recibir información 
al respecto.  

La profesora Antonia Ruiz le responde que ella está actualmente en la Junta de Facultad y si quiere puede 
mantenerle informado. 

Sobre el hecho de que no puedan participar los investigadores postdoctorales en la Junta de Facultad se considera 



que es una cuestión de los propios estatutos de la UPO. 

El profesor Manuel Jiménez comenta que quizás desde la Junta de Facultad se puede invitar a alguien en 
concreto, por lo que podría de esta manera asistir.  

Por último, el profesor y responsable de área, Luis Navarro, aprovecha la ocasión para presentar y darle la 
bienvenida a la profesora Eugenia Mediavilla, PSI del departamento que, aunque el año pasado ya formo parte 
de la plantilla puede ser que aún no conozca a muchos de los asistentes. 

La profesora Eugenia agradece el recibimiento y la acogida del departamento. 

A las 11:26 del 14 de septiembre de 2023 finaliza la sesión. 

Cristina Mateos Mora 
Secretaria del Departamento de Sociología 



§EVILL

Departamento de Soc¡o¡ogía

Consejo Departam ento 1 4109 123

DEPARTAMEI{TO DE SOCIOLOCÍN

Águila DíazrJavier EXCUSADO

Almansa Sánchez, María Concepción EXCUSADA

Aragón Morales, Alba María -Jq
Camarero Rioja, María Mercedes

Cascales Mira, MarÍa

Cerrillo Vidal, José Antonio

Cruz Zítñiga, Pilar Guadalupe

Domín gue z G onzález, Alicia

Dorado Rubín María José EXCUSADA

Durán Salado, María Isabel

Echavarren Fernández, José Manuel

Fachelli Oliva, Sandra Isabel

Fernández García, Manuel,

García González, Juan Manuel EXCUSADO

González Fernández, Manuel Tomás EXCUSADO

G onzález Salgado, Ignacio de Loyola



»epartarfi ento de §oclolsgía

Consejo Departam ento 1 4109 123

DEPARTAMENTO DE SOCIOLOCÍI

Gómez Espino, Juan Miguel
--'-\,,11,,

t , l..n [zr^-.
Guerrero Mayo, María José

Gutiérrez Barbarrusa, Virginia

Hernández-Palomo Peña, Marta
(Representante Prof. T.P.)

.¡¡¡ll ,/.1 - Ivú§-*

Huete García, María Ángeles

Jiménez Sánchez, Manuel

L6pez Izquierdo, María Amelia

Llopis Orego, María del Mar

Marín Gutiérrez, Daniel /

Martín Criado, Enrique

Mateos Mora, Cristina

Merinero Rodríguez, Rafael

Muñoz Sánchez, Víctor Manuel Y.,
Navarro Ardoy, Luis

Navarro Yáfle2, Clemente Jesús EXCUSADO



§*partamento de §ociologia

Consejo Departam ento 1 4109 123

DEPARTAMENTO DB SOCTOLOGÍA

Ortiz Barquero, Pablo

Pérez Flores, Antonio Manuel t¿*, t-,ry4f,

Pino Espejo, María José del

Ramírez Pérez,, María Antonia

Rodríguez García, María Jesús

Rodríguez Rojo, Jesús

Ruiz Jiménez, Antonia María

Zambr ano Alvarez, Inmaculada

REPRESENTAC]ÓN ALU M NADO

García Bernabeu, Andrés EXCUSADO

PAS

Castellano Aln arez,Juan Carlos L-*
INVITADOS

Andreo Tudela, Juan Carlos



§epertanrents ds Soelslogia

Consejo Departam ento 1 4109123

DEPARTAMENTO DE SOCIOLOGÍA

Guerrero Panal, Gerardo

Jiménez García, Juan Ramón

Lara Merchán, Ana

López Menchón, Alejandro Esteban EXCUSADO

Martín Gimeno Rubén

Martínez García, María Rosalía

,/t-\

Mediavilla, María Eugenia
«

Montero Logroño, Inmaculada
t'

Navarro Solano, María del Carmen
vrtN

Romero Portillo, Daniel

Rubio Durán, Elvira

Ruiz Ángel, Patricia

Valdivia Alonson Daniel

Sevilla, a 14 de septiembre de 2023
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